

## Urgen una revisión a fondo de la política agropecuaria (El Financiero 18/03/09)

Urgen una revisión a fondo de la política agropecuaria (El Financiero 18/03/09) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 18 de marzo de 2009 Lamentan legisladores que el gobierno se aferre a un "modelo equivocado". Preparan iniciativa de nueva ley agrícola. Necesario, equilibrar el subsidio: Heladio Ramírez. Es lamentable que luego de ocho años de gobierno panista, éste se dé cuenta de que está aplicando una política agrícola equivocada, que ha llevado a los productores nacionales al borde de la desaparición, señalaron legisladores. Heladio Ramírez López, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural del Senado de la República, criticó que la Secretaría de Agricultura continúe con la misma dinámica y el ritmo de "supuestas equivocaciones" de administraciones priistas, y que ni siquiera exista una iniciativa del actual gobierno con relación al campo. Dijo coincidir con el subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, Jeffrey Jones, en el sentido de que únicamente se podrá reactivar al sector si existe una política de Estado clara, con una estrategia precisa. "Mientras haya confusiones, el campo seguirá solo en circunstancias adversas y será imposible avanzar sólo con discursos." La inversión de recursos públicos en bienes públicos y privados debe ser equilibrada a fin de brindar apoyos tanto a los productores y las ramas de producción como a la infraestructura; de lo contrario se desprendería a los actores del sector. Ramírez López descartó que durante los gobiernos priistas se hayan otorgado recursos sin control a algunas organizaciones rurales y señaló que hasta hace unos años se lograron crecimientos importantes del Producto Interno Bruto agropecuario. Acusó a la actual administración de adoptar una política anticampesina, rechazando al movimiento campesino y mostrándose frágil ante las críticas que se gestan porque tiene una realidad diferente de la que ven los productores. Ley espejo Informó que en breve se concluirá el borrador de una iniciativa en que se plantea prácticamente una nueva Ley Agrícola para México, que sea espejo de la Farm Bill de Estados Unidos y de otras legislaciones nacionales que dan impulso a su agricultura para no dejar inermes a sus productores. Por su parte, el senador Silvano Aureoles, integrante de la Comisión de Agricultura y Ganadería, pidió a las autoridades de la Sagarpa tomar en cuenta las propuestas que se han hecho desde el Senado, pero también de distintas posiciones de productores en todo el país. Tras reconocer al subsecretario Jeffrey Jones su visión realista de las políticas públicas, lamentó que las administraciones panistas continúen "aferrándose" al modelo que aplicó el PRI durante 20 años, cumpliendo con las recetas del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional, mismas que han generado que actualmente se tenga una planta productiva en banca rota, que no haya inversión extranjera en el campo ni rentabilidad ni productividad. Finalmente recordó que el reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), en torno a la evaluación que hizo de los activos productivos, "programa estrella del gobierno federal", señala que sólo 6 por ciento de los productores son competitivos, 14 están en transición y 80 por ciento fuera de la competencia, lo que habla de la realidad del campo mexicano.